



María del Carmen Alonso y Alonso

Subió al Cielo, el día 5 de abril de 1915 A LA EDAD DE 22 MESES

Sus desconsolados padres don Manuel Alonso Rubio y doña Manuela Alonso, sus abuelos don Atilano Alonso y doña María Soledad García, don Bonifacio Alonso y doña María de los Angeles Verde, su bisabuela doña María Rudesinda de la Peña, tíos, primos y demás parientes.

Suplica a sus amigos se dignen asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las once y media del día de hoy desde la casa mortuoria General Espartero, 5, a la Estación del ferrocarril de la Costa, para ser trasladado al cementerio de Ajo, favor por el que quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la Estación.



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Vicenta Muezo Pardo

VIUDA DE SAN JUAN

Falleció en Torreón (Méjico) el día 3 de abril de 1914

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

Todas las misas disponibles que se celebren mañana, miércoles, en la parroquia de San Francisco, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hija María Lucía, su hermano José María Muezo (sobrecargo de vapor Reina Cristina), madre política, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes.

Ruegan a sus amistades la encomiendan a Dios en sus oraciones.

El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencias en la forma acostumbrada.

SANTORAL

Día 6.—Martes, santos Celedonio, Guillermo, Marcelino y Urbano.

Día 7.—Miércoles, santos Epifanio, obispo; Donato y Rufino, mártires.

José Palacio

MÉDICO-CIRUJANO

ENFERMERAS, ENFERMERAS DE LA MUJER

Clínica general, fisiología del GUG y sus derivadas

Consulta de once y media a una, todos los días, excepto los domingos.

CALLE DE BURGOS, 1, SEGUNDO.

CARLOS M. CONACHY

Dentista

CALLE DE CASTELAN, NÚM. 4

URALITA

PARA TEJADOS Y EMBOSOS

Calle del Marillón.—Teléfono, 728

ASUNTOS LOCALES

El Asilo de noche

Hace ya años se ocupó LA ATALAYA de la vergüenza que para Santander significaba la existencia de esas posadas de mendigos que se abren como antros lóbregos en las miserables calles de Santa María Egipcíaca y San Pedro.

Uno de nuestros redactores visitó esos antros, conocidos por los nombres de Palacio de Cristal y otros análogos, sorprendiéndolos en plena actividad a la hora en que los mendigos de industria, los huídos de la policía, los hambones y los miserables buscan en aquellas zahudas un descanso a sus vidas trágicas.

Hicimos presente el peligro que por la higiene y la moral supone el indigne hacinamiento humano en tabacos infectos, la horrible promiscuidad de sexos, el desprecio al pudor y a la limpieza, y nadie nos atendió entonces. Solo los explotadores de la inmovil industria se acercaron a nuestra redacción a protestar contra nuestra campaña que lastimaba sus intereses.

Han pasado de esto algunos años y lo recordamos como si fuera hoy. La Imperiosa actualidad, esa tirana que todo lo avasalla desvió nuestra atención hacia otros asuntos. ¡Hay tantas miserias de que hablar! ¡Hay tantos abusos que corregir!

Hoy es un digno alcalde el señor Gómez y Gómez. Incansable trabajador, el que recoge a larga distancia nuestras quejas y nuestras excitaciones de hace años. Se ha propuesto acabar con esos focos de inmundicia y de podredumbre y lo conseguirá. Conocemos la

tenacidad que pone en todas sus obras y el entusiasmo con que las acomete. Para tratar de este asunto convocó ayer a una reunión en la Alcaldía a la que acudieron valiosas representaciones. Allí expuso su plan, según ya decimos en otro lugar de este número y sus generosas palabras hallaron favorable acogida en todos los presentes. Para acabar con esas zahudas es preciso edificar un asilo de nueva planta donde los pobres y desvalidos puedan hallar albergue. El señor Gómez y Gómez tiene ya un proyecto. Solo le falta para desarrollarle la cooperación popular, y eso es lo que pide.

De sobra sabemos que no son los momentos actuales los más apros; óitos para pedir al vecindario nuevos sacrificios. Pero es de tal interés lo que se pretende y tan beneficioso para el pueblo que este sacando fuerzas de flaqueza corresponderá a la feliz iniciativa municipal. Estamos bien seguros. En ello nos va nuestro honor de población culta y civilizada en la que esos lunares afrentosos no deben existir.

Junta de Obras del Puerto

Ayer se reunió en sesión ordinaria bajo la presidencia de don Severiano Gómez y asistieron los señores Anglada, Jado, García del Moral, García (don Francisco), S. Gozález, Odróizola y Albaladejo.

Es aprobada el acta de la anterior. La compañía trasatlántica pide una rebaja de los derechos de amarre mientras esté inutilizada la boya del fondeadero. Se acuerda conceder el cincuenta por ciento.

Se da cuenta de que el día 12 del presente mes termina el plazo dado a la compañía trasatlántica para que proceda a la extracción del vapor Alfonso XIII.

El señor comandante de marina hace ver los graves inconvenientes que causa la estancia de ese vapor en la forma en que se encuentra y dice que el mismo día 15 deben empesar por la Junta los trabajos de extracción, para lo cual pide que se autorice a la dirección facultativa para hacer los gastos que sean necesarios.

Así se aprueba por unanimidad. Se da cuenta de un proyecto pidiendo autorización para adquirir una boya luminosa, cuyo coste es de 9 228'8) pesetas.

El señor García (don Francisco) pregunta la forma en que se ha de comprar dicho aparato y si efectivamente es necesario.

El señor Grinda explica la razón de comprar una boya igual a las que se usan en casi todos los puertos y afirma que es de indispensable necesidad.

El señor García manifiesta temores de que esa boya llegue cuando ya no haga falta, y a propuesta del señor presidente se acuerda pedirle desde luego mientras se tramita el expediente.

Se da lectura de un real orden aprobando el reglamento para el embarque de explosivos y materias inflamables.

El señor García pregunta qué Reglamento es el que ahora ha de regir, si el particular o el impuesto por el Ministerio de Marina, que recientemente ha sido reformado.

El señor Comandante de Marina manifiesta que se acaba de dictar una Real orden que deja al criterio de la Comandancia la designación de los sitios en donde se pueden desembarcar materias inflamables y que por su parte ha decidido que las operaciones de desembarque, hasta 5 toneladas, que se hagan entre los muelles números 5 al 7 que ha prometido poner en condiciones el ingeniero director.

El señor Grinda recuerda lo que ya tiene manifestado en diferentes ocasiones, o sea que la compra de los muelles de Malillo fue un mal negocio para la Junta, pues se compraron en estado ruinoso, y que, con los recursos de que se dispone, se necesitan cuatro años para arreglarlos bien, haciendo constar que poco menos de la mitad están ya arreglados y que mañana empezarán los trabajos de dragado.

Se discute ampliamente si deberán ser 5 ó 15 las toneladas que se puedan desembarcar de explosivos, acordándose que fije el número una ponencia compuesta por los señores Grinda, Anglada, Odróizola y Albaladejo.

Se autoriza a la señora viuda de Alambarr

y señor Corcho Hijos para construir en los terrenos de la Junta a guisa de embarcadero.

La Junta queda enterada de las Reales órdenes aprobando las subastas del tinglado y del muelle de Pedreña, este último adjudicado a don Antonio Cerbiño en 84.990 pesetas.

También queda enterada de la aprobación del plan de obras para el año actual, dal que resulta un sobrante de 5.000 pesetas.

El señor García del Moral pide que se activen las obras del muelle número 1 y que se empiece desde luego el adequadado que está acordado hacer, admitiendo más gente si es necesario, así como también que se adquieran grúas para el dique; todo eso se puede hacer—agrega—suspendiendo la amortización de obligaciones.

Le contesta el señor Grinda, manifestando que la lentitud de las obras del muelle es debida a la falta de madera, que instalará enseguida una grúa fija de dos toneladas en el dique, que ya este año se ha suspendido la amortización de obligaciones por la baja en la recaudación, por falta de barcos, y que se ocupa en estudiar la instalación de otras grúas, que no estarán este año.

El señor García (don Francisco) protesta de la forma en que se hacen los trabajos del muelle número 1; pide se haga constar su opinión de que no estarán terminadas en este año las obras si no se cambia de procedimiento; afirma que en el dique se necesitan grúas móviles; encuentra desacertado el acuerdo de prolongar las vías hasta el dique, pues solo bastaba que llegarán al muelle de Puertochico.

El señor Gómez y Gómez propone que se subasten las obras del muelle número 1.

El señor Grinda contesta a todos extensamente y justificando las razones de orden técnico y económico que se oponen a las proposiciones de los señores vocales, aduciendo disposiciones oficiales que obligan a la prolongación de las vías.

Entre los señores García y Grinda se discute animadamente, durante largo tiempo, hasta que el presidente levantó la sesión.

Las alambradas

Después de sufrir el fuego del shrapnel de los cañones enemigos y sortear los peligros que la artillería enemiga sembraba en su avance en línea de a castró, el infante recibe, en orden abierto, las primeras descargas de la artillería del enemigo que le espe a atrinchero.

Entra en la zona de la infantería y los inconvenientes del avance se multiplican; hay que adelantar poco a poco, por escuadras, por pelotones y hasta por hombres aislados; plegándose al suelo como si pretendiéramos yuxtaponernos a la corteza terrestre. Se procura ser lo menos visible, no ponerse de blanco. Al fuego enemigo se le contesta. El fusil llega a abrasar. Próximos ya a las trincheras enemigas, cuando se deja de contar con el apoyo de la propia artillería y nos disponemos al asalto en masa, es cuando se presenta cuálqúe el obstáculo mayor en el avance. Alrededor de un centear de metros de los tiradores contrarios, se desarrolla una lucha intensa y decisiva, es el instante crítico, se trata de fr el fracaso o el éxito. «El miedo es quien nos vence», dice Montaigne y el triunfo además de salvar el honor de nuestras armas, salvará más vidas que la huida cabarde. Es el último impulso.

Las trincheras enemigas, que tan desfiguradas se nos presentan, estarán precadidas de una red de alambre. Es el obstáculo final; pero de prueba ciertamente. La alambrada ordinaria es muy ancha y difícil de franquear bajo fuego eficaz. Tíjra en mano, hay que ir cortando los hilos metálicos. Si la alambrada es Schumann, se camina sobre un suelo flexible, algo como un colosal cojón de muelles, que nos hace caer rendidos a los pocos pasos. Si el enemigo dispone de medios no es difícil no tenga preparada una alambrada eléctrica. El oficial y aquellos otros que más decididos le segúan caen electrocutados. Se imponen las tijeras de mangos aisladores. Hay que sufrir un fuego nutridísimo del enemigo a pocos pasos de nosotros, al mismo tiempo que se corten los conductores de aquel interminable y sinuoso circuito. Esta labor cuesta la vida de muchos; pero en esta última fase se multiplica la agilidad de los asaltantes, diríase que todos son acróbatas, los obstáculos infranqueables ceden poco a poco y el fuego de la defensa, ya desconcertada, pierde en eficacia aunque conserva su intensidad. Llega el aboraje, después el éxito... ¡pero a costa de cuántos! Faltarán seguramente camaradas queridos y valerosos. Es que la victoria, avara, exige abundante contribución de sangre. Es anómalo, pero real, que el triunfo esconde en su fondo algo desagradable; pero precisamente la relativa carencia de importancia de esto, nos incita más a enorgullecemos con nuestra suerte.

DER INDEPENDIENTE X, Toledo 1915.

Gobierno civil de la provincia de Santander

CIRCULAR

Atendiendo a las indicaciones del Consejo de Fomento de esta provincia y con objeto de evitar los fraudes que pudieran cometerse en el comercio de abonos químicos, he dispuesto que los vendedores de esta clase de abonos se sujeten en lo sucesivo a las siguientes reglas:

1.º Los expendedores de abono tendrán como obligación ineludible la de indicar a los compradores la calidad de sus mercancías, dándoles una factura en que consten certificados: primero, el nombre del abono; segundo, su origen y procedencia; y tercero, su composición química, en que se expresará el tanto por ciento que contiene de cada uno de

los principios fertilizantes esenciales (nitrógeno, potasa y ácido fosfórico, y el estado o forma química de estos elementos.)

2.º Cuando los abonos en el almacén estuviesen encerrados en un envase cualquiera, este envase llevará una etiqueta en que conste claramente los extremos a que se refiere la regla anterior.

3.º Cuando los abonos en el almacén estuviesen en montón (sin envase), se colocará en este montón y en sitio visible un cartel en que consten en letra clara los extremos a que se refiere la regla 1.ª

4.º Los vendedores de abonos químicos deberán dar al ingeniero Agrónomo de esta provincia las facilidades necesarias para inspeccionar el cumplimiento de las anteriores disposiciones.

5.º Los vendedores de abono no podrán en modo alguno negarse a que el ingeniero Agrónomo tome las muestras de abono necesarias para comprobar la riqueza garantizada, así como tampoco podrán excusarse de firmar el acta de esta toma de muestras.

6.º El no cumplimiento de las anteriores reglas será castigado conforme a lo ordenado en las disposiciones vigentes.

Santander 27 de marzo de 1915.—El Gobernador, LEONARDO DE ARANGUREN.

Notas municipales

Subasta

La Alcaldía anuncia para el día 23 del corriente mes a las doce de la mañana, la subasta para la reconstrucción y conservación de los pavimentos asfaltados de la zona de Ensanche por Malillo, durante el plazo de diez años; cuyo acto se celebrará en el salón de actos públicos de la Casa Consistorial.

Las condiciones y presupuesto que ascenden a la cantidad de 64.709,10 pesetas, se hallan de manifiesto en el Negociado de Ensanche de la secretaría municipal, todos los días laborables a las horas de oficina.

Las proposiciones para optar a la subasta se presentarán desde el día siguiente al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, hasta las doce horas del día anterior a que en que se verifique la subasta en la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento, todos los días laborables de nueve a doce.

Los gastos de anuncios, escritura y demás que origine la subasta serán de cuenta del rematante.

El teléfono de Castro

Ayer, a las doce de la mañana, se celebró la subasta del teléfono interurbano de Santander-Astillero Gama.

La subasta fué adjudicada a don Constantino Helguera, único postor, por el tipo de subasta.

Comisión de teléfonos

Aoche se reunió en el Ayuntamiento la comisión de teléfonos para tratar de cubrir las plazas vacantes.

Acordó adjudicar trece plazas a las señoras examinadas últimamente, por el orden de calificación.

De estas trece telefonistas, seis serán numerarias de la Central de Santander, una numeraria de la del Astillero y seis supernumerarias también de la de Santander.

Comisiones de Beneficencia y de Obras

La Comisión de Beneficencia reunida ayer en el Ayuntamiento despachó varios asuntos de trámite.

La de Obras, que también se reunió, acordó que se celebre en el próximo mes de mayo la Fiesta del Arbol en Santander.

La plantación se efectuará en terrenos inmediatos al faro de Cabo Mayor, propiedad del Excmo. Ayuntamiento.

Acordó también terminar las obras de la calle de don Jerónimo Pérez y S. de la Masa.

El Asilo municipal.—Una reunión

Convocados por el señor alcalde se reunieron ayer en el Ayuntamiento representantes de la Cámara de Comercio, Círculo Mercantil, Asociación de Proletarios, Liga de Contribuyentes, Club Automovilista, Lebón y Compañía y prensa local.

El señor Gómez y Gómez agradeció a los reunidos su asistencia y pasó a exponer el objeto de la reunión.

Explicó que las circunstancias extraordinarias ocasionadas por la guerra europea se han dejado sentir en Santander, aumentando el número de personas que se encuentran sin medios para atender al propio sostenimiento.

Esto hace que el actual asilo municipal «La Caridad» resulte insuficiente para contener a todos los desvalidos, por lo cual se ha pensado en ampliarle, construyendo un nuevo pabellón inmediato al que hoy existe.

Únicamente cuando haya local y medios para recoger a todos los pobres podrá desterrarse de nuestro pueblo la mendicidad.

El Ayuntamiento—continuó diciendo el señor Gómez y Gómez—ha hecho cuanto le ha sido posible para atender a esta necesidad, pero no cuenta con medios suficientes para ello.

Las 18.000 pesetas que se consignaron en los presupuestos para 1915, para sostenimiento del Asilo, se agotaron en los tres primeros meses del año, llegándose a gastar más de lo consignado.

La Corporación municipal se vió obligada a hacer una transferencia de crédito, destinando otras 15.000 pesetas al sostenimiento del Asilo.

donde se hacían todas las noches infinidad de pobres sin distinción de sexos ni edades.

Para ello hay que construir un pabellón que sirva de Asilo de noche, cosa reclamada por la caridad, la moral y la higiene.

El Ayuntamiento está dispuesto a adquirir unos terrenos lindantes con el Asilo municipal y cuyo coste es de 25 0.0 pesetas; pero la construcción del edificio no hay otro modo de llevarla a cabo que por suscripción pública.

Terminó el señor Gómez y Gómez pidiendo a los reunidos que expresaran las cantidades con las que las sociedades y entidades representadas podrían contribuir a esta beneficiosa obra.

Todos los asistentes prometieron consultar con las entidades que representaban y contestar de un modo concreto a la Alcaldía.

Algunos expusieron su criterio de que será más fácil conseguir la suscripción de una cantidad mensual que la de cantidades importantes de una sola vez y se levantó la reunión.

Excursión Universitaria

Procedente de Oviedo llegó ayer a nuestra población el cuño catedrático de derecho penal en la Universidad de Oviedo don Enrique de Benito, acompañado de varios alumnos de dicha Universidad.

Los excursionistas saldrán hoy para Santofina con objeto de visitar la colonia penitenciaria del Dueso.

Desearnos que a los distinguidos huéspedes les sea grata la estancia en esta provincia.

Casas baratas

Ayer tarde, se reunió la Junta de Casas baratas bajo la presidencia del señor Rivero y con la asistencia de los vocales señores Polanco, Riancho y Argüello, actuado de secretario el empleado señor Cantero.

Se acordó informar al Instituto de Reformas Sociales respecto a subvenciones a sociedades constructoras y a los solicitantes que se hallen comprendidos en la ley.

Remitido

Medalla se marcha

Salvador Hedilla, el gran aviador montañés, abandona su país natal para buscar en otra parte lo que en su pueblo no encuentra: ayuda para seguir adelante en su obra de conquistar laureles, no solo para sí propio, sino para la Patria chica, a quien ama entrañablemente, y para la Patria grande, amor de sus amores.

El aviador montañés—exclamaban las gentes, presas del mayor asombro, al contemplar sus vuelos emocionantes en Andalucía, Asturias, Castilla, Vascongadas...

El aviador español—decían también, cuando Hedilla triunfaba en Francia y América conteniendo con aviladores extranjeros.

¡Y el intrépido aviador montañés, admirado y querido de todos, se va obligado a emigrar de su solar amado en busca de apoyo extraño!

El corazón de Hedilla, forjado para afrontar con sereno arrojo los trances más arrojados, es inaccesible al despecho. Es todo bondad. Es también todo desinterés y todo nobleza. Es, en suma, cifra y compendio de las virtudes de este noble y heroica raza montañesa.

Quien conozca a Hedilla quedará admirado tanto de sus conocimientos profesionales como de su temple de acero y de sus nobles y levantados sentimientos.

Acaso por esta circunstanca no encuentra Hedilla lo que debería encontrar. Tal vez, en su ingrata buena fe, no se da cuenta de que en España al menos, las armas de la inteligencia, del carácter y de la bondad no son las que conducen a más prácticos resultados.

También nosotros, desgraciadamente, creíamos en la eficacia de semejantes medios, hasta que palpablemente hemos visto que vivíamos equivocados. Más cósido convencerse de que en la lucha por la vida es menester esgrimir otras armas que las del propio valer y las de sus elevados sentimientos?

Creemos que ni en el mismo Santander se conoce a Hedilla. Acaso es apreciado por muchos como un aviador vulgar únicamente, y nada más injusto. Las proezas realizadas por Hedilla exceden los límites de lo vulgar, y en España no sabemos de nadie que las haya igualado. Hedilla ha ido siempre de triunfo en triunfo. Su labor ha sido la única en su género, y así en Francia y en América como en San Sebastián, Gijón, Granada, Málaga, Madrid, etc., etc., sus méritos relevantes han conquistado en todo momento el aplauso unánime de las muchedumbres.

En premio a sus hazañas, y después de haber realizado, pocos días ha, sorprendentes vuelos en Madrid, se ha visto forzado a dejar su aparato en la villa y Corte por no tener en Santander un hangar donde encerrarle.

Nosotros, meros expectadores de estas hazañas, preguntamos: ¿será posible que este buen pueblo de Santander, pródigo siempre en generosos sentimientos, permanezca insensible a los requerimientos de la gratitud?

Este hombre modesto, bueno, inteligente, heroico, que se llama Salvador Hedilla, ¿no merece algo más que el carillo platónico de sus paisanos?

VITO DE MIGUEL.

Ateneo de Santander

Conferencia del señor Argüello

El laureado poeta don Alberto L. Argüello, dió ayer a las 7 de la tarde su anunciada conferencia en el Ateneo ante numerosa y distinguida concurrencia.

En el anuncio de la conferencia publicado por los periódicos locales se decía que el señor Argüello leería un juicio sobre el insigne maestro de la novela montañesa, pero en realidad su disertación fué el examen acertadísimo de uno de los aspectos de la obra y la personalidad del gran novelista: su españolismo.

Es tan difícil hacer un resumen del trabajo del señor Argüello y tiene al mismo tiempo tan gran interés que nos proponemos publicarle íntegro para que sea conocido por las personas que no pudieron acudir ayer al Ateneo y puedan si borearle los que tuvieron el gusto de escuchar la lectura.

Esta fué interrumpida varias veces por entusiastas aplausos.

Don Alberto Argüello fué muy justa y cariñosamente felicitado.

Una aclaración

Por un error de información, sin duda, algunos periódicos locales publicaron ayer una noticia diciendo que desde el día 3 del corriente quedaba constituida en el Ateneo una Academia de canto, con los honorarios de 50 pesetas por lección diaria y 30 por lección alterna.

Lo cierto es que el Ateneo de Santander ha ofrecido sus salones a los directores de la Academia, señores Porta y Bretón, para que dieran las lecciones gratuitamente y con arreglo a las condiciones que esta Sociedad tiene establecidas, cumpliendo así los fines para que fué fundado.

Notas militares

Servicio de plaza y cuerpo para hoy

Cuartel Valencia, capitán don Adolfo Vara de Rey.

Hospital y provisiones, otro don Francisco Burgués.

Principal y prevención, teniente don Cándido Fernández.

Insurgencia, otro don Manuel María.

Hospital, vigilancia y compra, otro don Eulalio Trigueros.

Veoante

Existe una de capitan profesor de platinilla en la Escuela Central de Tiro.

Garabineros

Incorporado el teniente coronel primer jefe de la Comandancia don Antonio Tovar Núñez, se ha hecho cargo de la misma, cesando el comandante don Conrado Pujol que accidentalmente lo desempeñaba.

ESPECTACULOS

Salón Pradera

Con extraordinaria concurrencia de público se proyectó ayer en el salón Pradera la bonita película de 2.8.0 metros, dividida en cinco cuadros, titulada La evasión de Rocambole.

El público salió satisfecho de tan bonita como interesante película.

Como anunciábamos días pasados, la Empresa del salón Pradera ha contratado a la compañía de dramas policíacos que actúa con gran éxito en el teatro Trueta, de Bilbao.

El debut de la compañía tendrá lugar el día 4 del próximo mes de mayo.

Dirige esta compañía el notable y aplaudido autor dramático señor Comas.

Pabellón Narbón

Ayer se estrenó en este pabellón la bonita película Entre tigres y leopardos, de la serie de Las aventuras de Catana.

Narbón se vió muy concurrido de público, que hizo calurosos elogios de las películas que ayer se proyectaron.

Notas del Gobierno civil

Donativos hechos por las sociedades de recreo de esta capital durante el mes de marzo a los señores de Beneficencia y para socorro a familias necesitadas y enfermos de la provincia que a continuación se expresan, y cuyos justificantes se hallan a disposición del público en la Secretaría de este Gobierno:

Table with 2 columns: Societades and Pesetas. Lists various societies and their contributions.

No dé usted vueltas

Para gusto, elegancia y economía la sastrería

LA VILLA DE MADRID

Todas las temporadas presenta esta casa 700 cortes de traje

en la más alta novedad.

Exposición constante en los escaparates de la calle de

JUAN DE HERRERA

NOTICIAS

Francisco Setién

Especialista en las enfermedades de la nariz, garganta y oídos
CONSULTA DE 8 A 1 Y DE 3 A 5
Blanca, 42, primero

Una reyerta

Dice la guardia civil de Armero que el día 2 del actual se registró en el pueblo de Castillo una reyerta entre los individuos Juan Pérez Angulo y José Samara Pérez.

El primero resultó con una herida incógnita en el costado izquierdo de cinco centímetros de extensión, que le produjo, con una navaja de regulares dimensiones, José.

Este resultó también con varias roaduras en la cara y la probable pérdida del ojo derecho.

Ambos heridos fueron curados por el médico del pueblo, quedando en sus domicilios a disposición del juez municipal.

Las causas de la reyerta fueron antiguos resentimientos que había entre ambos individuos.

JULIO ASTRAIN

Procurador de los Tribunales civiles y del Tribunal eclesiástico de la diócesis.
Despacho: De nueve a una y de tres a seis
RUAMAYOR, 3, TERCERO

El «Peña Sagra»

Ayer salió del dique de Gamazo, donde ha estado en reparación, el vapor de la compañía de navegación Peña Sagra.

El «Peña Sagra» subió ayer mismo al Astillero, donde cargará mineral con destino a Inglaterra.

Un escándalo

Ayer, a las seis y media de la mañana, promovieron un escándalo en la calle de Santa Lucía las jóvenes Gloria Herrera Sáiz y Juana Orallo Gándara, ambas de diez y seis años.

Después de agotar un florido repertorio de frases se fueron ambas jóvenes a las manos, dándose unos cuantos pescozones que no produjeron deterioro alguno en los respectivos físicos.

La guardia municipal intervino en la escandalosa, poniendo a dichas jóvenes a disposición de la superioridad.

Doctor Sanlusto Buega

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
De once a doce, Sanatorio del Dr. Madrazo y de doce a una y media, Wad-Rús, 5, 2.

Un atropello

En la calle de Ruameor fue ayer, a las diez de la mañana, atropellado por el carro que guiaba Casimiro González el niño de cinco años Enrique Ambrósio Eleana.

Fue curado en la Casa de Socorro de una gran contusión en la rodilla izquierda.

El conductor del carro fue denunciado por la guardia municipal.

Festa dentifera Orive.—Tubo en su elegante estuche: una peseta.

Fenómeno a la cárcel

El fenómeno que anteaño durante la novillada celebrada en nuestra plaza se lanzó al ruedo mueta en mano, librándose de una cornada gracias a la Providencia, se llama Antonio Santos Moreno, de 18 años y pintor de oficio.

El gobernador civil ha castigado la temeridad de la futura estrella del toro, con cinco días de arresto que sufrirá en la cárcel donde ingresó ayer.

Luis Ruiz Zorrilla

MEDICINA GENERAL
Especialista en garganta, nariz y oído
Visitas a domicilio. Consulta todos los días excepto los festivos. Méndez Nájera, 13.—Teléfono 632.
Gratuito a los pobres: lunes y jueves, de seis a siete, Paso 7.

Por el Instituto Nacional de Previsión ha sido concedida a Mr. Ernesto Solvay la medalla de oro de dicho Instituto, distintivo especial, creado para premiar servicios importantes en favor de esta obra social, a que se refiere el artículo 127 del Reglamento de la misma, aprobado por Real orden de 17 de agosto de 1910.

Al señor don Pablo Albán, director de la fábrica de Solvay y Compañía en Torrelavega, le ha sido concedida la medalla de plata, e igual distinción le ha sido otorgada al Inspector del trabajo don Alberto L. A. Güello.

Los juegos de los chicos

Francisco Losada, de diez años, que habita en la calle de Tetuán número 4, primero, se hallaba ayer jugando en la calle de Barcelona con uno de esos carritos que emplean los chicos para bajar por las aceras, una de las veces el carro fue a chocar contra una pared, causándose dicho chico una gran contusión en la articulación del pie derecho.

Fue curado en la Casa de Socorro.

DOCTOR VALLE

APARATO DIGESTIVO Y MEDICINA GENERAL
Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5.
Gratuito para pobres, martes y sábados de 11 a 12 y de 10 a 11 en la Casa de Socorro.

El doctor Regato

suspende la consulta y anunciará oportunamente cuando vuelva a reanudarla.

Romanos

Ayer fueron sacrificadas en el matadero público:
Reses mayores, 19; menores, 15; con peso de 4 532 kilos.
Corderos, 53; con peso de 199 kilos.

Observatorio Meteorológico del Instituto

Día 5 de abril de 1915

Barómetro a 0° nivel del mar	789.6	78.94
Temperatura al sol	19.8	12.9
» a la sombra	14.0	12.0
Humedad relativa	84	89
Dirección del viento	S.	O.
Fuerza del viento	Calm.	A. fite
Estado del cielo	C dep.	Cub.
Estado del mar	Tranq.	Tranq.
Temperatura máxima al sol	27.5	
Temperatura máxima a la sombra	14.8	
Temperatura mínima	9.5	
Lluvia en milímetros	0.0	
Evaporación en milímetros	1.3	

Gran café restaurant Royalty

de JULIÁN GUTIERREZ

(Sucursal en el Sardinero) Miramar.

TELÉFONOS NÚMEROS 617 y 788
Cocina escogida y vinos famosos. Especialidad en banquetes, lunches y teas. Cervezas, pastelerías y helados de todas clases.
Plan del día: Mollejas breadadas a la Zingora.

Salón Pradera

Sección continúa desde las seis de la tarde.

Estreno de la grandiosa película de 2.100 metros, dividida en tres partes, interpretada por el notable artista Ermete Novelli, titulada

El costo de papa Martín

Precios: Butaca, 0.50.—General, 0.20.
Desde las nueve y media sección popular.
Precios: Butaca, 0.25.—General, 0.10.
Mañana estreno de la cinta, en tres actos, *El duende en casa del profesor*.

ESTOMACAL

Con el Elizir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y tísica del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas de 6 o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

Movimiento marítimo

BUQUES ENTRADOS.—«Cabo La Plata» y «Mecia».
SALIDOS.—«Cabo San Martín» y «Elvira».

DE ENTRADA:
Vapor español «Cabo San Martín», de 1.201 toneladas, capitán Echeverría, de Barcelona y escalas, con carga general.
Vapor español «El Galtero», de 69 toneladas, capitán Barturero, de Villavieja, con 3.052 bultos de sidra y 20 bultos tubos vacíos a la orden.

DE SALIDA:
Vapor español «Cabo Creux», de 933 toneladas, capitán Larranaga, para Perrol y otros puertos, con carga general.
Vapor español «María Clotilde», de 30 toneladas, capitán don B. López, para Luanca y otros puertos, con carga general.

Situación de los buques de esta matrícula:
«Compañía Sardinero» de Navegación
«Peña Angustina» en Santander.
«Peña Cabarga» en Swansea.
«Peña Castillo» en Santander.
«Peña Roca» en Santander.
«Peña Sagra» en Santander.
«Peña Rubia» en viaje a Barcelona.

Miembra Cónsul-Asturiana (S. A.)
«José de Aramburu» en Cardiff.
«Pedro Luis Lacabe» en Santander.
«Compañía Montañesa de Navegación»
«Matienzo» en Santander.
«Ason» en viaje a Chantenay.
«Compañía del vapor «Estes»»
«Hales» en Cardiff.

Vapores de Angel F. Pérez
«Angel F. Pérez» en Cardiff.
«Carolina E. de Pérez» en viaje a Gálpat.
«Emilia S. de Pérez» en viaje a Nueva Orleans.

Vapores de Adolfo Pardo
«Inés» en Alicante.
«Adolfo» en Barcelona.

MAREAS PARA HOY
Pleamareas: 7.46 mañana y 8.21 tarde.
Bajamareas: 1.43 mañana y 2.17 tarde.

Espectáculos

Salón Pradera

Sección continúa desde las seis de la tarde. Estreno de la grandiosa película de 2.100 metros, dividida en tres partes, interpretada por el notable artista italiano Ermete Novelli, titulada

El costo de papa Martín
Precios: Butaca, 0.50.—General, 0.20.
Desde las nueve y media sección popular.
Precios: Butaca, 0.25.—General, 0.10.
Mañana estreno de la reanuncional cinta, en tres actos, *El duende en casa del profesor*.

Bolsas

DE MADRID

Cierre de la Bolsa	Día 3	Día 5
Interior serie F.	71.70	71.60
» E.	71.70	71.70
» D.	72.50	72.75
» C.	76.00	75.90
» B.	77.00	77.10
» A.	77.75	78.00
G y H.	92.35	92.35
Amortizable 5 por 100, F.	92.50	92.35
» E.	92.50	92.35
» D.	92.40	92.35
» C.	95.90	95.75
» B.	95.90	95.90
» A.	95.25	94.75
Amortizable 4 por 100, F.	85.75	86.00
Banco de España.	447.50	447.00
» Hispano-Americano.	00.00	00.00
Río de la Plata.	260.00	260.00
Tabacaleras.	000.00	262.50
Nortes.	00.00	00.00
Alicantes.	000.00	00.00
Asucareras.—Acciones preferentes.	35.00	00.00
Idem.—Idem ordinarias.	00.00	11.00
Idem.—Obligaciones 4 por 100.	00.00	00.00
Cédulas al 4 por 100.	95.00	91.50
Arias.	000.00	000.00
Casfranc.	00.00	00.00
Francos.	94.50	95.85
Libras.	25.98	26.00

A las cinco de la tarde

Interior, fin corriente.	00.00	00.00
» próximo.	00.00	00.00
Río de la Plata, fin corriente.	000.00	000.00
» próximo.	000.00	000.00
C. Mejicano.	00.00	00.00
Nortes.	300.00	000.00
Alicantes.	000.00	000.00
Alcoholeras.	00.00	00.00
Preferentes.	00.00	00.00
Paris.	00.00	00.00
Felgueras.	00.00	00.00

(Telegramas recibidos por don Tomás Iturriga, Corredor de Comercio).

En tartas y ramilletes para regalos y Santos

se distingue

La Gaditana

En pastas secas, yemas y caramelos suizos, esta casa ha adquirido gran fama.

Los riquísimos bollos para chocolates y té, en vista de lo mucho que ha aumentado la venta se hacen por la mañana y tarde.

PASEO DE PEREDA, 16.—TELEFONO 590

Por telégrafo y teléfono

Conferencias de la noche

Madrid, 5.—(Varias horas.)

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno al recibir esta mañana a los periodistas, nos dijo que había recibido un telegrama de Zaragoza firmado por el alcalde, el presidente de la Diputación, los directores de los periódicos y por las fuerzas vivas, los cuales alarmados porque pueda concederse la zona neutral a Barcelona, recuerdan al señor Dato que prometió al señor Paraiso que aquellos no se plantearían por decreto.

En este telegrama—añadió el señor Dato—insisten en la petición, y en que se deje el asunto a la resolución del Parlamento.

El señor Dato ha contestado al telegrama diciendo que el Parlamento resolverá el asunto, y que nunca ha pensado conceder las zonas neutras por decreto.

Nos dijo también el presidente que mañana en el expreso llegará el ministro de Hacienda señor Bugallal.

Por la tarde se celebrará Consejo de ministros.

De Marruecos. El vapor «Cola».—Sin novedad

Un telegrama oficial de Larache da cuenta de que ha llegado a aquel puerto el vapor «Cola», desembarcando personal y ganado.

Las noticias que se reciban de Ceuta y Melilla no acusan novedad.

Había Sánchez Guerra
El ministro de la Gobernación recibió esta mañana en su despacho oficial a los representantes de la prensa.

Nos dijo que había tenido un largo despacho con los Directores Generales de Administración Local y Comunicaciones.

Añadió que le habían visitado los gobernadores de varias provincias, entre ellos el de Gulpizcoa.

Se ratificó en las declaraciones que ha hecho, diciendo que ha sido conjurada la crisis obrera en provincias.

Nos facilitó varios telegramas del gobernador de Córdoba, el cual confirma que nadie se ha presentado a solicitar socorros ni comidas.

También dice dicho gobernador que ha cesado el temporal de lluvias, y que los obreros han reanudado los trabajos del campo.

Firma de la Presidencia
El señor Dato ha puesto esta mañana a la firma de don Alfonso un decreto reformando el artículo noveno del decreto sobre rectificaciones del censo electoral.

Otro decreto reformando el artículo once del reglamento de la protección a la producción nacional y adicionando otro artículo a dicho reglamento.

GRAN CONFITERIA Y PASTELERIA

Paseo de Pereda, 7 y 8.—Teléfono 581.

Plato del día: Tarta Luis XV y chantilly de fresa.
Pastas para chocolate y té.

Cotización de corredores de la plaza

Operaciones de hoy
Interior, 4 por 100, dinero 72.70, operación 72.75; pesetas 25.00.
Cédulas del Banco Hipotecario 4 por 100 con cupón, operación 95.25; pesetas 22.00.
Santander 5 de abril de 1915.—El adjunto de turno, Manuel Torriente.

Sabrosas tartas y modernos y elegantes platos, especialidad de la casa, Confitería RAMOS, San Francisco, 27.

Colegio-Academia de MATA

Incorporado al Instituto General y Técnico y Escuela Superior de Comercio
SANTA CLARA, 8 y 11
Director: ELOY MATA RUMAYOR.

Estudio muy vigilado.—Los alumnos oficiales son acompañados a los Centros respectivos.
Enseñanzas: Primaria gradual.—Bachillerato.—Comercio oficial y práctico.—Preparatorio de Facultades.—Preparación militar y de la Armada.—Preparatorio para el ingreso en las Escuelas especiales de Ingenieros civiles.—Carreras especiales cortas.—Clases de Adorno.

18 matriculados de honor en el último curso. Numeroso profesorado titulado. Internos, medio internos y externos. Pídanse reglamentos.

¡Nuevo empréstito!

Un periódico madrileño dice que en breve el ministro de Hacienda señor Bugallal realizará un nuevo empréstito de 500 millones de pesetas.

«Le Temps» y el conde de Romanones

Refiriéndose a las manifestaciones que hace el periódico de Paris *Le Temps* respecto a nuestras relaciones con Portugal el conde de Romanones ha dicho hoy que, en efecto, fue visitado hace algunos días por un redactor del citado periódico, el cual le preguntó si estaba conforme con el artículo referente al asunto publicado por *El Diario Universal*.

Yo—dijo el conde de Romanones—le dije que sí; pero a esto solo se redujeron mis supuestas declaraciones.

En Gobernación.—De provincias.
El subsecretario de Gobernación recibió hoy a los periodistas cuando fuimos a hacer información a dicho ministerio.

Nos manifestó que se habían recibido de provincias las noticias siguientes: En Villalar del Campo (Valladolid) se desbordó el río Sequillo inundando aquel término municipal.

Las pérdidas son muy considerables. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

En Córdoba se ha celebrado con gran brillantez el acto de jurar la bandera los nuevos reclusos.

En Almería, cumpliendo el decreto publicado el mes de marzo último, por el ministerio de Instrucción pública, se ha constituido la Junta del Centenario de Cervantes.

En Valencia se ha celebrado un mitin ferroviario.

Ilizo uso de la palabra el concejal de Valladolid, señor Martín Sanz, el cual recomendó la unión.

Fallecimiento
Hoy ha fallecido en Madrid doña María de los Dolores de Labat y Silva, viuda de Juan Valera.

La finada era dama de la Orden de María Luisa.

Su muerte ha sido muy sentida.

Partido de foot-ball
De Bilbao telegrafían que en el campo de San Mamés se ha celebrado un partido de foot ball a beneficio del Hospital provincial y de la Casa de Caridad.

Lucharon el primer equipo del *Atletico* y otro equipo de selección, formado por jugadores del *Racing* y del *Sporting*.

Venció este último equipo por dos «goals» a cero.

Lo primero de abono
Ganado de Benjumea y Salas, para Vicente Pastor, Gallo, Gallito y Belmonte.

Hoy se ha celebrado en nuestra plaza la primera corrida de abono.

Se lidiaron toros de las ganaderías de Benjumea y Salas, que resultaron bastante buenos.

El público ha ocupado todas las localidades.

En el primer toro Pastor instrumenta unos capotezos sosos.

Picando se aplaude al Cid.

Vicente se provee de muleta, dando varios pases con la izquierda, aguantando de verdad y derrochando valentía, siendo coreado por el público. Con el pincho larga una estocada atravesada y otra igual.

El puntillero acierta a la primera. Las opiniones se dividen, oyendo el chico de la Blusa pajamas y pitos.

Gallo torea al segundo por verdinas. Al rematar una de ellas el toro le achucha y Rafael tira el capote, y sale corriendo con más velocidad que un H-P. El gitano oye el correspondiente abucheo.

Recepción suspendida
Con motivo de celebrarse mañana por la tarde Consejo de ministros ha sido suspendida la acostumbrada recepción diplomática en el ministerio de Estado.

Una solicitud.—La miseria en Perú
El ministro de Estado, señor mar-

Con la muleta de varios pases aceptables sufriendo un desarme; sigue muleteando y sufre un achuchón de cuidado seguido de la *clásica española*.

Rafael se desconfía y larga una estocada torcida alargando el brazo. Descabellado. (Suenan los pitos).

Joselito da al tercero de la tarde seis ceñidas verónicas.

Los hijos de la *seña* Gabriela se adornan en quites.

El menor de la dinastía gallística cuelga tres superlativos pares de banderillas.

Con la muleta de cuatro pases naturales superiores de verdad, y es coreado por el público. Sigue la faena adornándose como él sabe y termina de una estocada algo desprendida. (Ovación).

Belmonte luce en el cuarto el repertorio de las verónicas que le han dado fama, en una de las cuales sale tropicada.

(El toro es ciego, y es sustituido por otro).

El trianero da unas cuantas verónicas y varios faroles superiores que el soberano aplaude.

Sigue adornándose en quites, rivalizando con Pastor que está trabajador y oportuno.

Belmonte comienza su faena de muleta con un pase de rodillas y otro natural, saliendo achuchado.

Se enmienda y realiza una faena en la que hay pases de todas las marcas, entre los que sobresalen varios por altos, ayudados por bajo superiores y uno cañidísimo de rodillas.

Estando el toro humillado coloca un sablazo y luego un pinchazo hondo y trasero. (Bronca).

Intenta el descabello. (Reciba un aviso). Arrancian las protestas del público.

El toro se acuesta aburrido cuando iba a llegar el segundo aviso. (Muchos pitos y algunas palmas).

Pastor se adorna en quites en el quinto toro.

Realiza con la muleta una faena incolora tirando a cuadrar.

Aprovechando, larga una estocada baja. (Bronca).

El sexto de la tarde es pequeño. El público protesta.

El tercio resulta soso y aburrido por la apatía de los hermanos Gallos.

Rafael coje las banderillas, produciéndose en el público una general protesta, ante la cual desiste aquel de sus propósitos y se retira al callejón.

Sus banderilleros cumplen su cometido sin «realizar nada digno de especial mención».

El caño se provee de muleta, y entre la constante hostilidad del público hace una faena sosa y miedosa para señalar dos puñaladas echándose fuera y otra más honda. Descabellado. (Pitos).

El séptimo toro es codicioso, y acude con coraje a las plazas montadas.

Los hermanos Gallos cogen las banderillas entre las generales protestas del público.

Joselito coloca un buen par al cuarto. (Palmas).

Rafael coloca otro de frente de lantero.

Jose lo hace una faena movidísima y el público le grita.

Larga una estocada caída parada e intenta el descabello. Después de un largo rato apuntilla, y el toro se acuesta para siempre. (Vuelven los pitos).

En el octavo transcurren los dos primeros tercios en medio del soberano aburrimiento.

Belmonte realiza una faena desconfiada y señala un pinchazo malo y una estocada delantera. (Pitos).

Ultima hora

Conferencias de la madrugada

Madrid, 6.—(Varias horas).

Regreso de Melquiades

Dicen de Cádiz que ha salido de aquella capital, con dirección a Madrid, el jefe de los reformistas, don Melquiades Alvarez.

Fué despedido en la estación por numeroso público.

Aristócrata herido

Dicen de Jerez de la Frontera que hoy se celebró una cacería, a la que asistieron varios aristócratas, entre ellos el diputado a Cortes don Patricio Garvey.

Este intentó acariciar a un becerrete, que le embistió, fracturándole la rodilla izquierda.

Fué curado por un cirujano que asistió a la cacería.

Explosión de gas

Comunican de Barcelona que en la calle de Carders se produjo una explosión de gas, que ocasionó el derrumbamiento de varias paredes y todas las puertas de entrada de los pisos.

La finca sufrió daños de consideración.

La guerra europea

Disgusto en el ejército turco

Despachos de Roma dan cuenta de que en el ejército turco reina gran descontento contra los oficiales.

El bombardeo del Bósforo

Dicen de Londres que en el bombardeo del Bósforo realizado el día 28 de marzo los buques rusos se acercaron a cinco millas a un campo de minas, y una milla a los fuertes de las costas.

A los buques, precedían varios destructores que se dedicaban al dragado de minas no encontrando ninguna.

Los fuertes turcos no respondieron al fuego de la escuadra.

El hundimiento del «Lockwood»

Radiogramas de Potosí, refieren detalles del hundimiento del vapor inglés «Lockwood».

El hundimiento ocurrió a veinticinco millas al suroeste de Star Point.

El «Lockwood» fué torpedeado por varios submarinos alemanes.

Uno de los torpedos alcanzó al vapor, haciendo blanco en el departamento de máquinas.

La tripulación que se componía de 22 hombres fué salvada.

El número de los submarinos aparecía borrado, y uno de ellos arbolaba la bandera inglesa.

Nuevo comandante jefe

Comunican de Petrogrado que el general Alaseyef ha sido nombrado comandante en jefe de los ejércitos que luchan en el frente del Noroeste.

Dicho general ha sido nombrado en sustitución de su compañero el general Rouzki.

El «Prinz Eitel Friedrich»

Despachos de Newport News dan cuenta de que el crucero alemán auxiliar «Prinz Eitel Friedrich» se halla dispuesto a fugarse.

Comunicado ruso

De Petrogrado telegrafían el siguiente comunicado oficial.

Al Oeste del Niemen, los combates se desarrollan favorablemente para los rusos.

El día 12, entre Calvamis y Nuwalki la caballería rusa cargó sobre numerosos enemigos, haciendo gran número de prisioneros, expulsando a las fuerzas alemanas de aquella región.

En los Cárpatos, en el mismo día obtuvimos éxitos considerables entre Laboretz y Latowich, donde nos apoderamos de más de dos mil cien soldados, tres cañones y tres ametralladoras.

En la región de Tolesi Kouw hemos rechazado completamente todos los ataques que iniciaron los austriacos.

Incidente solucionado

Dicen de Roma que según noticias de Salónica el incidente serbio-búlgaro motivado por el ataque de éstos a un puerto de protección de la vía férrea servía, ha quedado terminado. El Gabinete búlgaro ha hecho saber al Gobierno serbio que le dará toda clase de explicaciones.

Añade el Gobierno búlgaro que castigará a los autores de la agresión.

Parte oficial francés

De París telegrafían el siguiente comunicado oficial facilitado a las tres de la tarde:

Nada nuevo hay que señalar desde el comunicado de ayer tarde.

Las autoridades militares francesas han recibido informes detallados sobre los resultados del bombardeo de algunos puntos de Bélgica el 26 de marzo por los aviladores ingleses.

Arrojaron bombas sobre los cobertizos de dirigibles de Berges, causando serios destrozos en ellos así como en un dirigible.

En Hobeque causaron destrozos en los astilleros navales, destruyendo un submarino y causando averías en otros.

Además mataron a 40 obreros del astillero, hirviendo a 62.

Buque americano a pique.—Declaraciones de políticos españoles

De París comunican que *Le Matin* publica un despacho de Londres dando cuenta de que según noticias recibidas de Bremen el vapor americano *Green-Bitar* se ha ido a pique en el Mar del Norte por haber chocado con una mina.

También publica dicho periódico declaraciones de los señores Navarro Reverter, López Muñoz y Pérez Caballero, los cuales elogian a Francia, diciendo que es digna de la admiración y de la gratitud de la Humanidad.

Pérez Caballero añade que en una ocasión el Kaiser dijo que España por su situación moral y geográfica, debía ir unida con Francia.

Saint Die bombardeado

Los aviladores alemanes han volado sobre Saint Die arrojando cuatro bombas.

Es la sexta vez que bombardean dicha población.

Una de las bombas cayó en un establecimiento de veterinaria matando a un caballo.

El veterinario resultó herido en una pierna y su hijo y un obrero con ligeras heridas en la cabeza.

Otra bomba cayó en el cementerio en el momento en que entraba un cortejo fúnebre pero no hirió a nadie.

Otra cayó en un campo y otra en un jardín sin causar desgracias.

La situación financiera

De París telegrafían que según un periódico alemán durante el primer trimestre del año actual se han declarado en quiebra 1,592 comerciantes alemanes.

«Escapó el «Eithel»?—Los agregados americanos

De Nueva York cablegrafían que circulan rumores de que el buque alemán *Prinz Eithel* ha conseguido escapar del puerto de Newport-News.

Interrogados sobre el fundamento de estos rumores, varios altos funcionarios de Washington han respondido que en efecto los rumores habían llegado a sus oídos, pero que no han podido ser confirmados, pues un temporal de nieve que ha descargado en la costa ha interrumpido las líneas telegráficas.

—Se asegura que el ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha llamado a todos los agregados militares americanos que se hallan en el ejército alemán.

La noticia ha producido gran sensación.

Complot descubierto

De Londres comunican que la prensa se ocupa de un complot recientemente descubierto.

Parece que numerosos agentes pagados por Alemania fomentaban la huelga entre los obreros ingleses.

Su objeto era retrasar y hasta impedir si podían, la ejecución de los contratos hechos con el gobierno por las fábricas de armas y municiones.

Trataban también de retrasar la construcción de navios, ejerciendo además el espionaje y procurándose interesantes informes técnicos.

El Almirantazgo británico tiene pruebas que demuestran la existencia del complot.

Se han tomado energías medidas.

Telegrama oficial turco

De Constantinopla comunican el siguiente telegrama oficial:

La escuadra turca ha echado a pique, a la altura de Odesa, a los buques rusos *Madlich-Provident*, de 2,000 toneladas y *Vadtochmaja*, de 1,500.

Fueron apresadas las tripulaciones de ambos.

Cuando se hundían se acercó el buque turco *Medjinnich*, de 3,200 toneladas, que iba en busca de barcos dragaminas.

Dicho crucero tropezó con una mina en las inmediaciones del fuerte ruso de Otchako, yéndose a pique.

Otros buques otomanos recogieron a la tripulación.

La tripulación del buque hundido demostró gran heroísmo destruyéndose antes de que el buque se fuera al fondo las piezas de artillería, para que no puedan ser utilizadas por el enemigo si este saca a flote el barco.

Un barco aliado empleado en el dragado de minas que quiso acercarse a Kum kale fué echado a pique.

Ni hay más novedad que señalar en el estrecho de los Dardanelos.

Comunicado de las diez de la noche

De París telegrafían el comunicado oficial de las diez de la noche, el cual dice que durante toda la jornada ha llovido incesantemente, dificultando las operaciones.

Añade que en el bosque de Ayil se apoderaron los franceses de tres trincheras que ocupaban los alemanes.

Un vapor inglés y un velero ruso torpedeados

Despachos de Londres dicen que el vapor inglés *Olivine* fué torpedeado cerca de Calais por un submarino alemán, yéndose a pique.

También dice que otro submarino torpedeó a un velero ruso que se dirigía a Méjico.

El velero se hundió a los pocos momentos.

Las tripulaciones de ambos barcos fueron salvadas.

Marines españoles muertos

Dicen de Londres que la oficina de marina notifica que en el *Ciudad de Bremen* echado a pique el domingo por un torpedero alemán, murieron cuatro fogoneros.

Dos de ellos eran españoles y se apellidaban García y Munguia.

Búlgaros y griegos

De Roma dan cuenta de que varias patrullas búlgaras penetraron en la frontera griega entablándose un combate.

Los griegos, auxiliados con refuerzos expulsaron a los búlgaros.

Jarabe YER

Al Narcil Mentol Arrhenal y Thiocol

Curación rápida y radical

TOS

de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Se teme que la ciudad de Dorian, sea asaltada por los búlgaros.

Otra banda de búlgaros que intentó pasar la frontera fué rechazada.

Añaden las noticias, que los búlgaros cometieron verdaderas atrocidades en las poblaciones griegas que fueron invadidas.

ORTOPEDIA

Talleres especiales para la construcción de bragueros, brazos y piernas artificiales. Aparatos para corregir las desviaciones de la espina dorsal, rodillas y pies equinos, caídas y muletas.

GARCIA.—(Optico) Telefono 521-465.

La Peruana

Bodega de vinos finos. Noblejas. (Toledo). Almacén al por mayor y menor.—Libertad, 2 Santander.

Compañía del ferrocarril Cantábrico

Amortización de obligaciones. En el sorteo verificado hoy ante el notario don Ramón López Peláez, en las oficinas de esta Compañía, han resultado amortizadas las siguientes obligaciones:

Nueve obligaciones de 2.ª hipoteca de la línea de Santander a Cabezón de la Sal, número 892 al 9.º.

Siete obligaciones de 3.ª hipoteca de la línea de Santander a Cabezón de la Sal, números 791, 792, 793, 795, 796, 799 y 8.º.

Diez obligaciones de 1.ª hipoteca de la línea de Cabezón de la Sal a Llanes, números 1.031 a 1.040.

Santander, 5 de abril de 1915.—El director gerente, MANUEL DE HUIDOBRO.

El día 10 del corriente

a las once de la mañana se venderá en pública subasta voluntaria ante el notario de esta ciudad don Manuel Alpiño López, en la casa número 29, del barrio de San Martín y terreno adjunto. En dicha notaría pueden verse las condiciones y títulos de propiedad.

Se necesitan

agentes en Santander y pueblos para trabajar seguros contra incendios. Serán bien retribuidos. Diríjase personalmente o por escrito Calderón 37, cuarto, de once a doce.

GLORO-ANEMIA

Pildoras y Jarabe

BLANCARD

(de París).

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS

OJALÁ!

Sabemos que del nombre de BLANCARD, que es nuestra propiedad exclusiva desde hace más de 60 años, usan sin derecho fabricantes desleales para vender productos ineficaces y a veces peligrosos. Pues es el interés de los enfermos pedir y exigir siempre los «Productos auténticos Blancard».

Los Productos BLANCARD auténticos no se venden más que en frascos cerrados, con la firma del inventor.

DEBILIDAD GENERAL

Se alquila un piso con buenas vistas, propio para numerosa familia.—Santa Lucía número 5.

Balneario de Liérganes

Las grandes reformas efectuadas en los Hoteles y en el Balneario, con las nuevas salas de inhalación, ponen a este establecimiento a la altura de los más afamados del extranjero; sus aguas son de tal eficacia que no hay medicamento que tenga una acción tan rápida y segura como la de ellas para curar los catarrros de la nariz, bronquios y pulmones, la predisposición a contracturas y a la tisis, así como las congestiones del hígado, matriz y riñones.

OSTRAS HIGIÉNICAS

DE LA Compañía Ostrícola de Santander DEPURADAS POR ESTABILIZACION 0'50, 0'75, 1, 1'25 y 1'75 docena DEPÓSITO: IDEAL DRINK MURLE 8.—TEL. 552

Mudanzas en vagones capitonés

Recomendamos eficazmente a las familias que tengan necesidad de trasladar su residencia a nuevo domicilio, empleen como medio de transporte los Vagones Capitonés. Los muebles así conducidos no sufren deterioro alguno y no están expuestos a la intemperie, pues los Camiones que tenemos en servicio son completamente cerrados y tapizados interiormente. Por el mismo precio que antes se hacían las mudanzas en carros ordinarios, pueden hacerse ahora en Vagones Capitonés.

Avisar: GUTIERREZ Y QUIJANO, Agencia de Transportes y Mudanzas.—Méndez Núñez, 10.—Teléfonos 571 y 777.



POLVOS DENTÍFRICOS CALBER

Origenados, Aromáticos, Retrescantes y Balsámicos

Los dientes blancos como la perla. Las encías rosadas, sanas, y el aliento en su estado el más agradable, aparecen en la sonrisa cuando se usan los Polvos dentífricos CALBER

El oxígeno que estos polvos dejan después de su uso purifica y vigoriza toda la boca removiendo todo el tartaro hasta hacerlo desaparecer y fortalece los tejidos. Los Polvos dentífricos CALBER impiden la putrefacción, rechazando a las bacterias que ocasionan la caries. Pueden decirse que los Polvos dentífricos CALBER con el oxígeno activo, muy superior a todos los demás dentífricos, porque purifica como la Naturaleza, oxigenando todas las impurezas. Es un agente natural y verdaderamente activo para los dientes. Los pone muy blancos y evita el motor sustituto y el uso de la dentadura.

¡Compre usted en seguida y recomendará a todo el mundo!

De venta en Santander: Señores Perez del Molino y Compañía y señores Villafranca y Calve.

CORCHO HIJOS

Ingenieros constructores

Usen control con salón exposición en Santander: Pampa de Sotileza. Sucursal en Madrid con salón exposición: Calle de Hecetea, núm. 3

TALLERES DE SAN MARTIN

Turbinas hidráulicas.—Calderería gruesa.—Maquinaria en general.—Construcciones y reparación de buques.—Aparatos hidrotécnicos para Baños.—Grifos, válvulas y llaves de todas clases para agua y vapor.—Fundición de bronce en piezas de maquinaria y artística.—Calderería de cobre.—Cerrajería artística.—Reparación de automóviles.—Bombas a mano y mecánicas.—Molinos de viento.—Instalación y distribución de agua.—Cuartos de baño.—Inodoros.—Lavabos.—Bidets.—Cisternas.—Accesorios de toilette.—Axelijos finos extranjeros, blancos y en color.—Tuberías.—Metales.—Máquinas herramientas para la industria mecánica.

Has encargamos del estudio y montaje de instalaciones funcionando, bajo presupuesto. Estufas económicas de fuego continuo para cook ó antracita

TALLERES DE LA REYERTA (FUNDICIONES)

Fabricación y esmaltado de bañeros y otros aparatos sanitarios.—Fundición de hierro en general de toda clase de piezas de mecánica y para construcciones, cerrajería artística, columnas, balaustradas, balcones y escaleras.

TALLERES CON EXPOSICION EN SOTILEZA

Cocinas económicas para casas particulares, hoteles y comunidades.—Termofones para calefacción de agua por circulación.—Calefacciones centrales para edificios por vapor y agua caliente.—Aparatos hidrotécnicos para Baños.—Grifos, válvulas y llaves de todas clases para agua y vapor.—Fundición de bronce en piezas de maquinaria y artística.—Calderería de cobre.—Cerrajería artística.—Reparación de automóviles.—Bombas a mano y mecánicas.—Molinos de viento.—Instalación y distribución de agua.—Cuartos de baño.—Inodoros.—Lavabos.—Bidets.—Cisternas.—Accesorios de toilette.—Axelijos finos extranjeros, blancos y en color.—Tuberías.—Metales.—Máquinas herramientas para la industria mecánica.

Has encargamos del estudio y montaje de instalaciones funcionando, bajo presupuesto. Estufas económicas de fuego continuo para cook ó antracita

M. SANCHO PLAZA DE CANADIO

Automóviles

DE D'ON-BOUTON Y RENAULT

Bicicletas y Motos

ACCESORIOS

O CASION

AUTOMÓVILES de 12 a 60 HP. nuevos y usados

se ceden muy baratos, en orden de marcha y probados

NEUMATICOS «DUNLOP» (LEGITIMOS)

Garage moderno de A. CORCHO

Juan de la Cosa, 5.—Teléfono 371

Relojería, Joyería y Platería

Extenso y variado surtido en relojes de oro, plata, níquel y acero para señora y caballero. Relojes de pared de las mejores marcas para regalo, desde cuatro pesetas, y de bolsillo para señora y caballero, desde seis pesetas. Solitarios, orlas, alfileres de corbata, pulseras y toda clase de objetos en oro y platina con brillantes.—Cadenas en oro, plata, níquel y acero, á precios baratísimos.

Cambio de moneda y billetes extranjeros. Relojería LA PEREGRINA, Muelle, números 7 y 8 (Bulevard).

Pablo Galán

COLEGIO COMERCIAL

de San José de Calasanz, Calderón 17

En este acreditado centro se emplea un profesor por cada quince alumnos, a fin de que, bien atendidos, y con métodos especiales, de las clases elementales emprendan con provecho seguro toda carrera.

En el grado Superior perfeccionan la Aritmética, Gramática y Caligrafía para ejercer el Comercio, como en exámenes se demuestra.

Tos, catarro

Reciente ó crónico; afecciones del pecho

Curación radical PECTORAL UREÑA con el remedio moderno eficazísimo. Con su uso los tos y la fatiga cesan, la expectoración se promueve y el enfermo goza de un sueño tranquilo.

De resultados maravillosos en la tosterina.

Precio: 3 pesetas

Pídase en todas las farmacias.

Al por mayor en Santander.—D. V. Villafranca y Calvo y Pérez del Molino y C.ª

RESTAURANT EL CANTÁBRICO

PROPIETARIO

Pedro Gómez Fernández

Servicio a la carta y por cabaleros.—Servicio especial para banquetes, bodas y luncheos. Precios moderados.—Iluminación. Plato del día: Solomillo a la jardinera.

